

近江八景「比良の暮雪」琵琶湖八景「雄松崎の白汀」自然に抱かれた



小松っ子

学校便り No. 9
大津市立小松小学校
児童数 167名
令和7年 11月 28日
校長 石田 敦子

校庭の木々が色鮮やかに紅葉し、周囲の山々もさまざまな色で彩られています。一方で、気温が低く風の強い日もあり、美しくも厳しい自然の中で子どもたちは日々を過ごしています。

これから季節は、インフルエンザなど感染症が心配されます。手洗い、十分な睡眠など、体調管理にご配慮いただきますようお願ひいたします。学校でも引き続き予防に努めてまいります。

12月は、長い2学期のまとめの時期です。これまでの学びを振り返り、3学期に向けて新しい目標を立てる大切な時間にしてほしいと思います。子どもたちが一歩ずつ成長できるよう、学校でもしっかり励ましてまいります。

避難訓練

10月31日(金)、避難訓練を行いました。1日のうちのどの時間に実施するかは知らせない形で実施しました。休み時間中でしたので、子どもたちは自分で放送を聞いて行動しました。子どもたちが身を守る行動をしっかりとれていたこと、放送を聞いて行動できたことなどを消防署の方が褒めてくださいました。ご家庭でも、この機会に家の中で安全な場所はどこか、家族と連絡が取れないときはどうするか、避難場所はどこで、どうやって行くかなどについて話し合っていただけたらと思います。



チャレンジ持久走

11月7日(金)、全校でチャレンジ持久走を実施しました。1学期の記録や2学期の練習をもとに児童一人ひとりが自分の目標を立て、これまで練習に取り組んできました。当日は、全員が最後まで力を出し切り、頑張る姿が見られました。



「前より長く走れるようになった。」「目標には届かなかったけれどがんばったよ。」など、やり遂げた満足感を生き生きと伝えてくれた児童がいました。自分の記録を伸ばそうと努力した経験は、これから学びにもつながることでしょう。

保護者の皆様には、体調管理や励ましなどでご協力いただき、ありがとうございました。子どもたちの頑張りを、ぜひご家庭でもたたえていただければと思います。

4年生 ヨシ植え

4年生は、11月7日(金)、内湖を守る会の方のご指導をいただき、1学期から育ててきたヨシの苗を内湖に植えに行きました。ヨシは、琵琶湖の生態系にとって重要な役割を果たし、水をきれいにし、そこに住む生き物を守ります。この活動は、毎年4年生が取り組んでいるもので、森林環境学習「やまのこ」で森林と内湖をつなげる学習もしました。さらに、5年生になるとフローティングスクールで琵琶湖について学ぶ機会があり、今回の体験がその学びへつながっていきます。



地域の自然を守る活動を通して、子どもたちが環境の大切さを実感し、未来へつなぐ思いを育んでくれることを願っています。

森林環境学習「やまのこ」

4年生は、11月18日（火）・19日（水）の2日間、森林環境学習「やまのこ」で葛川少年自然の家へ行きました。次の3つのめあてをもとに活動しました。

- ・友だちと仲良く協力し、いろいろなことを体験しよう
- ・かつら川の自然をよく知って、元気に思いっきり楽しもう
- ・学校ではできないことを体験するために、自分から進んで行動しよう

入所式では、所員の方から「脚下照顧」という言葉についてお話をいただきました。次に使う人や周りの人のことを考え施設を使う大切さを教えていただき、学習のめあてとともに心に留めて過ごしました。

活動や係の仕事に、子どもたちは一生懸命取り組みました。初めての宿泊で緊張や不安もあったと思いますが、活動を楽しみにしながら元気に参加できるよう、体調管理などで支えてくださった保護者の皆様に心より感謝申し上げます。



やまびこ学級との交流を通して



2学期、全校児童を対象に、やまびこ学級担任から子どもたち一人ひとりの様子を紹介する取り組みを行いました。この活動を通して、やまびこ学級の児童や支援を必要とする人への理解を深め、よりよい人間関係を築くことを目指しました。

さらに、各学級担任がやまびこ学級で授業を行い、子どもたちの学びの様子等を直接知る機会を持ちました。これにより、担任自身も理解を深め、今後の指導に生かすことができました。

やまびこ学級の子どもたちは、交流を通じて担任以外の先生とも関わろうとする姿が見られました。このような取り組みを続けることで、互いを認め合い、安心して過ごせる学校づくりを進めていきたいと思います。保護者の皆様にも、引き続きご理解とご協力をお願いいたします。

芝桜の苗を植えました



地域の方から、毎年芝桜の苗をいただきました。今年も100株の苗をいただき、1年生が学校玄関前に植えました。1年生の子どもたちは「きれいに咲きますように」と願いながら丁寧に植えていました。

来年の春には、玄関前が色鮮やかな芝桜でいっぱいになることでしょう。今からとても楽しみです。地域の皆様の温かいご支援に感謝いたします。

小学校ホームページにも学校の様子を掲載していきます。

<http://www.otsu.ed.jp/komatu/>

